

令和5年10月教育委員会会議議事録

1 開催日時及び場所

令和5年10月23日（月） 午後 1時15分～午後 2時30分
中土佐町庁舎1階 大会議室

2 出席者

教育長	岡村 光幸
教育委員	1番委員 濱田 貴代 2番委員 高橋 雅人 3番委員 下村 麻衣子 4番委員 森下 卓也
事務局 次長	多田 昭介

3 議事録

開会

(岡村教育長) それでは、時間がまいりましたので、10月定例教育委員会を始めます。よろしくお願ひいたします。

本日、1ページの議事日程に従って行いたいと思います。

日程第1 前回会議録の承認

(岡村教育長) まず、日程第1、前回会議録の承認についてを議題といたします。お手元にあると思いますが、ご意見とか変更点等ありましたら、よろしくお願ひします。それでは、前回会議録についての質問等、ほかにございませんでしょうか。ないようでしたら、議決に移りたいと思います。

前回会議録は承認いただけますでしょうか。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) ありがとうございました。全員一致で承認されました。

日程第2 本会議録署名人の指名

(岡村教育長) 続きまして、日程第2、本会議録署名人の指名についてですけれども、前回、濱田委員と高橋委員になっていたと思います。今回は、下村委員と森下委員に指名をしたいと思いますが、よろしいでしょうか。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) ありがとうございました。そうしたら、本会議録署名人の指名につきましては、森下委員と下村委員に決定をいたします。よろしくお願ひいたします。

日程第3 報告1及び報告2

(岡村教育長) 続きまして、日程第3、報告1並びに報告2に移りたいと思います。
2ページをご覧ください。

日程第3、まず、1、行事等報告につきましては、9月29日、高岡地区文化財保護連絡協議会が町民交流会館でありました。久礼八幡宮の2日目の「御神幸」等を見学して、会議ということになっておりました。

10月6日、大野見小学校で就学時健診を行いました。

10月12日、10月の定例校長会。夕方、町内保育所長会を行いました。

10月14日、久礼小学校、上ノ加江小学校の運動会が開催されました。時間帯がちょうど何かぶりましたけれども、何とか町長と私のほうで来賓のほうは手分けをして参加をしました。天気のほうも若干心配されましたが、上ノ加江も久礼も、上ノ加江で15分程度、久礼で10分程度の中止はありましたけれども、無事終了することができました。

それから、10月17日、第2回中土佐町教育支援委員会がありました。これは、次年度の特別支援学級への入級等を検討する会議となっております。この第2回で次年度に継続を予定している生徒は全員継続となっております。また、正式に編制計画書等仕上がりましたら、また教育委員会でもご報告を申し上げたいと思います。

10月23日、町議会総務教育常任委員会がありました。主に給食と久礼小の改修等についての質問がありました。あわせて10月の定例教育委員会、本日ですけれども、行っています。

続きまして、2番、行事等予定ですけれども、10月25日、町の戦没者追悼式、それから、久礼小学校での就学児健診、それから、いよいよ久礼小学校の長寿命化改修工事の入札がこの庁舎で行われます。

それから、10月27日から29日まで、中土佐町総合文化展、いわゆる町展と呼ばれるものが交流会館の多目的ホールで行われます。

11月1日、ご存じのとおり、町が取り組んでおります脳科学に基づく教育のお手本になっているところですけれども、小野市で川島隆太先生の講演会がありますので、新たに赴任した校長先生等と一緒に視察に行くことになっております。

11月2日、11月の臨時議会があります。この長寿命化工事の入札に関する議会となっております。

それから、米印で書いてありますけれども、「中土佐町まなびの日旬間」として、10月27日から11月5日まで、別紙カラー刷りで、また後で次長のほうが説明しますけれども、行われることになっております。

それから、11月3日、上ノ加江地区の運動会が上ノ加江の小学校のほうであります。

11月10日、第4回元気まつり、これも上ノ加江で行われます。3小学校が参加をして演奏を聞くというふうに聞いております。

11月11日、土曜日ですけれども、高岡地区教育総合フォーラムが日高村で行われます。なお、この教育総合フォーラム、長く続けてきておりましたが、今年度をもって終了するということで、最後の大会となっております。私のほうが参加をする予定です。

11月16、17日、四国地区の社会教育研究大会が島根県であります。竹上会長、町の会長が県の会長も兼ねていますので、社会教育委員の竹上会長、それから、うちの担当、それと私と古谷委員で参加することになっています。

それと11月17日は日体大の自治体フォーラムが東京都であります。これには、私と町長が参加をします。

なお、16、17と、先ほど私、島根県に出張になっておりますが、17日、島根県から直に東京へ行って参加ということになっております。

予定につきましては以上です。

行事等報告並びに行事等予定について、ご質問等はございませんでしょうか。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) はい、お願いします。

(森下委員) ちょっと2点ほどあります。

まず、行事等予定のところで、11月16、17と中国・四国社会教育の研究大会、島

根県の、私のほうも、これ、社会教育のほうで参加させていただきます。

(岡村教育長) そうです。大変失礼しました。

(森下委員) ああ、いえいえ。

それで、10月21日、先週、この前の土曜日ですね、教育委員会の事業ではないですけれども、敬老会のほうが上ノ加江のほうでスポーツ文化祭を行いました、自分のほうは民生委員という立場で参加させてもらいました。9時半から大体12時頃までの午前中で、その中で久礼中の吹奏楽部、それと上ノ加江小学校の低学年が音楽発表ということで、大変、敬老のご老人の方も高齢者の方も喜んで、ふだんほとんど子供の声がない町ですので、こういう機会はすごい大切なというのを実感しました。

以上、報告です。

(岡村教育長) ありがとうございました。

まず、四国地区の社会教育研究大会につきましては、大変失礼しました。

それから、今日、朝の町長と副町長もいましたけれども、会話の中で、敬老会あれはなかなかよかったですとそんな感じの感想を町長も言っておりました。

日程第4 協議

(岡村教育長) 次に次長のほうから、先ほどのまなびの日旬間等について、話がありますので、よろしくお願ひします。

(多田教育次長) 失礼します。ちょっとお時間いただいて、今回、「中土佐町まなびの日旬間」、それと一緒に今10月末からいろいろ行事行っていますので、ご報告と、皆さん地域の方々にもお伝えいただければありがたいと思い、今回、時間を取っていただきました。

先ほどの行事等報告の中でもありましたが、21、22、これ上ノ加江の敬老会、併せて久礼中学校のほうで招待野球をやっております。8チーム参加していただきまして、優勝は土佐清水・大月連合で、けが人もなく無事終了したことをご報告させていただきます。

それと今度は、まなびの日旬間のチラシのほうを見ていただきたいですが、まず、先ほどありました町展のほうですが、10月27日から10月29日、まずは交流会館の多目的ホールで行うように、今日も防災無線で流しておりましたが、やはりどうしても作品数が毎年少なくなってきておるところがあるんですが、担当のほうも防災無線でかなり頻繁に流すということで、今日確認したら、何とか昨年度並みの出展数は確保できそうだとのことで、この期間やっておりますので、また見に行っていただければありがたいと思います。

それから、その隣になりますが、まなびの日講演会といたしまして、11月4日ですが、交流会館のほうで、久礼八幡宮の御神穀祭についてということで、新谷教授をお招きして、講演会を開催する予定としております。

その次の日が、今度は文化発表会、同じく多目的ホールになりますが、こちらのほうは例年の方々は参加していただけるということですが、今も募っておりますので、またお時間のある場合にはご参加、また見に行っていただければありがたいと思います。

それと、次は、その他の文化行事になるんですが、まずは、左のほうから、11月4日、5日に、大野見体育館においてみんなの文化展を開催します。内容は作品展示とステージ発表ということで、今準備を進めております。

それから、その隣が、中学校の文化発表会、久礼中学校が11月4日、大野見中学校が11月11日ということで、各学校とも発表会の準備を進めもらっているところです。

次、下へいきまして、左側から、チラシもつけておりますが、青年の家の主催といたしまして、図書室の主催で大人の朗読会等を開催する予定です。これも11月4日、10時

ということで予定しております。

次、真ん中になりますが、文化館の図書室が主催ですが、お話し会、その下の中土佐おはなし会、人形劇ということで、10月28日に文化館2階でやる予定となっております。

次、すみません。下へいって、上ノ加江の総合美術展覧会、これは引き続きということで、上ノ加江のほうでも展示をするということのお知らせでございます。

それから、まんまるさんのほうで、これは名前がちょっと違うと言うていきましたけれども、あったか作品展もやるということで予定しております。

それから、チラシ等にも一緒につけておりますが、今現在、美術館が来年建設予定に入っています。予算のほうは、来年当初に3月の段階で上げる予定ですが、もう既に普及いうたらフィールド、いろいろと地域の方々との交流ということで今準備を進めているところで、まず子供たちということで、チラシにもつけておりますが、「神社の杜の美術館」ということで、11月11日から21日、久礼八幡宮のほうで子供たちが、透明のビニールにいろんな絵を描いて、それを膨らませて向こうの本殿じやなくて社務所のほうの森の中にこういうものを飾って、みんなに見てもらおうというような今準備を進めているところでございます。

宮司のほうも、これはかなり賛同いただきましてオーケーもいただいておりますので、こういうことを交えながら、ちょっとでも美術館の活動について、皆さんにも知っていたいといろいろと行事も組んでおりますので、よろしくお願ひいたしたいと思っております。

(岡村教育長) 今、説明がありましたけれども、何かご質問とかございますか。

(濱田委員) 「神社の杜の美術館」の写真は美術館の概要にも載っていますね。

(多田教育次長) これは、もう今、既に学童のほうで子供たちに描かせて、それを持っていって飾るということで、作業はもう既に済んでいますが展示はまだこらからです。

(濱田委員) 展示のほうが11月11日からとゆうことですね。

(多田教育次長) そういうことです。それを一旦その森の中へ飾るということで、八幡様のほうにはご理解、ご賛同いただいているます。

(濱田委員) はい。わかりました。

(岡村教育長) そのほかよろしいでしょうか。

もう既に文化的な行事、たくさん始まっていますので、まだまだここに載っていないようなものもあるうかと思いますが、お知りおきをいただけたらと思います。

よろしいですか。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) それでは、その次に移りたいと思います。

この後、定例の人事異動についての話をしますけれども、これは秘密事項としたいと思いますので、よろしくお願いします。

日程第5 その他

(岡村教育長) 以上で本日の協議を終了したいと思います。続きまして、次回日程につきましては、次回は11月27日、11時15分からということでどうでしょうか。よろしいでしょうか。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) それでは、11月27日月曜日、11時15分から11月定例教育委員会を開催するということで決定をしたいと思います。

閉会

(岡村教育長) 以上で10月定例教育委員会の全日程を終了いたします。どうもお疲れさまでした。

上記は会議の次第を記したものであり、事実と相違ないことを証するため、ここに署名する。

令和5年 11月 27日

教育長

岡村 光孝

委員

濱田 靖代

委員

高橋 雅人